
令和３年３月24日

魚沼市議会議長 遠 藤 徳 一 様

公共施設再編整備特別委員会

委員長 渡 辺 一 美

公共施設再編整備特別委員会調査報告書

本委員会は、所管事務について下記のとおり調査したので、魚沼市議会会議規則

第 110 条の規定により報告します。

記

１ 調査事件名 （１）第２期公共施設再編整備計画について

（２）その他

２ 調査の経過 ３月24日に委員会を開催し、上記事件について調査を行った。

第２期公共施設再編整備計画について、計画に対するパブリッ

クコメントや公共施設再編整備特別委員会からの意見の内容と

市の考え方等について報告を受け、質疑を行った。
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公共施設再編整備特別委員会会議録

１ 調査事件

（１）第２期公共施設再編整備計画について

（２）その他

２ 日 時 令和３年３月24日 午後１時30分

３ 場 所 本庁舎３階 委員会室

４ 出席委員 星 直樹、浅井宏昭、大桃俊彦、佐藤敏雄、渡辺一美、高野甲子雄、

森島守人、森山英敏、大屋角政、岡部計夫、（遠藤徳一議長）

５ 欠席委員 なし

６ 説 明 員 森山総務政策部長、五十嵐企画政策課長

７ 書 記 佐藤議会事務局長、今井主任

８ 経 過

開 会（13：30）

渡辺委員長 定足数に達しておりますので、ただいまから公共施設再編整備特別委員会を開

会します。

（１）第２期公共施設再編整備計画について

渡辺委員長 日程第１、第２期公共施設再編整備計画についてを議題とします。資料が配付

されておりますので、執行部より説明を求めます。

森山総務政策部長 魚沼市公共施設等総合計画の一部改定案、並びに第２期公共施設再編整

備計画案につきましては、これまでも当特別委員会においてご審議をいただいてきたとこ

ろではありますが、１月から２月にかけてこの案についてパブリックコメントを実施いた

しました。また、このパブリックコメントの期間においては市民説明会を開催するととも

に、特別委員会でもご意見等をいただいてきたところでございます。この度パブリックコ

メント等でいただきました意見をまとめましたので、その内容、結果について報告をさせ

ていただくものでございます。詳細につきましては企画政策課長が説明をいたしますので

よろしくお願いいたします。

五十嵐企画政策課長 それでは魚沼市公共施設等総合管理計画（一部改訂）（案）と魚沼市

公共施設再編整備計画（第２期）（案）について説明をさせていただきます。資料は本日
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４種類お手元に配付をさせていただいております。資料１がパブリックコメントの結果と

その反映状況についてであります。資料２がパブリックコメント、それから公共施設再編

整備特別委員会でいただいた意見に対しての市の考え方を示したものになります。それか

ら資料３、資料４につきましてはそれぞれの計画の改訂する部分の計画の修正前と修正後

の市の考え方について記したものになります。この資料についてですが、先週３月 19 日

に庁内の行政改革推進本部会議という副市長を委員長とする会議の中で合意を取りまし

て、今日用意をさせていただきました。会議から時間が短く、今日の配付になってしまっ

たんですが、その辺はご容赦いただきたいと思います。それでは順に説明をさせていただ

きたいと思います。（資料１「魚沼市公共施設等総合管理計画（一部改訂）（案）パブリッ

クコメントの結果とその反映状況」及び資料２「魚沼市公共施設等総合管理計画（一部改

訂）（案）に対する意見の内容と市の考え方」により説明）

渡辺委員長 ありがとうございます。ただいま執行部から資料１、資料２の説明をしていた

だきました。この説明の中で委員の皆様から質疑等はございますでしょうか。（なし）な

いようでしたら、次の説明に移らさせていただいてよろしいでしょうか。（異議なし）そ

れでは執行部から続いて説明をお願いいたします。

五十嵐企画政策課長 （資料３「魚沼市公共施設等総合管理計画（別冊）（案）修正箇所一

覧」及び資料４「魚沼市公共施設再編整備計画（第２期）（案）修正箇所一覧」により説

明）

渡辺委員長 ありがとうございます。ただいま資料３、資料４につきまして説明が終わりま

した。これはいつちゃんとした冊子になるんでしょうか。

五十嵐企画政策課 本日この委員会で説明を終えまして、おおむね了解をいただければ今年

度中に計画決定の市長決裁を上げたいと考えております。

渡辺委員長 そういうことでございます。皆様から資料３、資料４につきまして執行部に質

疑等はありますでしょうか。

岡部委員 資料２で説明していただいた特別委員会での意見を反映したものがありますが、

以前私が資料１の 44 ページ「その他の施設」で、「魚沼市斎場は、2015 年度（平成 27 年

度）に新しい斎場が完成し、移転します」となっています。これを「移転しました」とい

う現状に即した表記にしたほうがいいのではないかという意見を申し上げたんですけど

も、それについては検討されているんでしょうか。

五十嵐企画政策課長 今ほどの岡部委員のご質問ですけども、資料１と資料２ということで

２つありますが、資料２という別冊のほうで今岡部委員ご質問のところは記載をしており

ます。

渡辺委員長 資料２の 18 ページのところですね。

岡部委員 「完成した新しい施設となっています」と、こういうふうに変えてあるわけです

ね。

渡辺委員長 資料１と資料２の位置づけをもう一度説明していただいてよろしいですか。

五十嵐企画政策課 この資料１ですが、資料１の目次を見ていただきますと、これは基の計

画になるんですけども、施設の第３章の部分があるんですが、第３章の部分につきまして

は、この５年間で方針とか現状が変わっているところがありますので、それについてはこ

ちらの別冊というふうにまとめさせていただいております。資料１の第３章の部分につい



- 3 -

ては直っていないんですけども、それについては資料２の別冊で直しているということで

ご理解をいただきたいと思います。

岡部委員 分かりました。一応令和３年度で見直しをするときに、前のやつと今現在やって

いることと、将来に向けて、その辺がはっきりしていれば私は特に問題はありません。そ

の辺が一般市民にも分かるように改定後は最新情報でやるように心がけてもらえば結構

ですが、その辺はどうでしょうか。

森山総務政策部長 今年度この管理計画を改定するに当たりましては、何回かこの特別委員

会でご説明させていただく機会を与えていただいたわけでありますが、その際にはこの資

料１と資料２について、どういう考え方で直しましたという説明もさせていただいており

ます。資料１の改訂箇所については、ごく限られたところのみの改訂とさせていただいて、

各施設等については資料２の別冊のところで全部触れてありますという説明はあらかじ

めさせていただいておりますので、市民のほうにもその旨分かるようにまた説明はさせて

いただきたいと考えております。

渡辺委員長 ほかに質疑等はありませんか。（なし）ここで委員長職を副委員長と交代しま

す。

浅井委員長 引き続き質疑を行います。

渡辺委員 私も見落としていたなと思ったんですけれども、先日ある議員から原小学校の件

はどうだったんだろうかと聞かれました。たしか当初原小学校については平成 35 年の３

月 31 日をもって一応契約が終わると、平成 35 年というのは令和５年ですよね。そこで終

わるということだったので、それも反映させていただきますというようなお話があったは

ずだったなと思ったので、もう一度この中でどうだったかなと思って調べてみたんですが、

それについてはどこかに出てきてましたでしょうか。実は一番最初にこの計画をつくった

ときに原小学校が載ってなかったんですよ。当初平成 28 年につくられたときには。それ

で、そのときには指摘させていただいた経緯もあるんですけれども、現実には市が管理し

ないで東京の学校法人、タイケン学園さんのほうでしていますのでということで出てこな

かったというようなお話だったんです。

森山総務政策部長 資料４の 82 ページにあります。

五十嵐企画政策課長 令和４年度末で契約期間が満了になりますけども、それについての協

議を来年度、令和３年度から始めさせていただきたいと考えております。

浅井委員長 委員長職を渡辺委員と交代します。

渡辺委員長 委員長職を交代させていただきました。ほかに質疑等はございますでしょうか。

（なし）質疑がないようでしたら、今ほど執行部の説明の中でも市民と十分に協議をしな

がらこの計画をしっかりと推進していくというお話でございましたので、ぜひ令和３年度

からそのような機会を早めに設けていただきながら、しっかりとこの計画を進めていって

いただきたいと思います。ほかに質疑がありませんので、本件については以上といたしま

す。

（２）その他

渡辺委員長 日程第２、その他を議題とします。そのほか委員の皆様からご意見、協議事項
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等はありませんか。（なし）執行部からは何かございますか。（なし）それでは、本日の会

議録の作成については、委員長に一任願います。これで本日の公共施設再編整備特別委員

会は閉会します。

閉 会（14：08）


